



MAPA CONCEPTUAL UNIDAD III

HECTOR DE JESUS LOPEZ VAZQUEZ

LIC MIGUEL ANGEL LOPEZ

LICENCIATURA EN PSICOLOGÍA

MAPA CONCEPTUAL UNIDAD III

EXCLUSIÓN SOCIAL.

La exclusión social es la falta de participación de segmentos de la población en la vida social, económica y cultural de sus respectivas sociedades debido a la carencia de derechos, recursos y capacidad es básicas que hacen posible una participación social plena.

GÉNERO Y DISCAPACIDAD.

La discriminación es patente en todos los órdenes de la vida, y se acentúa en el ámbito de la violencia de género. Podemos afirmar que la mujer con discapacidad sufre más violencia, más grave y durante más tiempo, que la mujer sin discapacidad.

LA CONSTRUCCIÓN CULTURAL DE LA DISCAPACIDAD.

En el tema de la discapacidad, existe muchos mitos, los cuales las personas sin discapacidad tienden a creer, ignorando la realidad y como es. Los mitos son construcciones culturales y sociales frente al vago conocimiento científico y carácter humano de las sociedades. Estos mitos sólo afectan a las personas con discapacidad, quienes por mucho tiempo hemos sufrido de discriminación,

GÉNERO Y SALUD.

En el campo de género, el sector salud ha ido incorporando progresivamente los planteos del movimiento feminista y los que surgen de los grandes acuerdos internacionales al respecto. Se han generado importantes programas para atender la salud sexual y reproductiva, así como la violencia de género.

SALUD Y MUJERES.

En materia de igualdad, es importante derribar las brechas socioculturales y económicas existentes en México. Actualmente todos los estados del país tienen tipificado el delito de feminicidio, 25 entidades tienen leyes contra la trata y discriminación, pero sólo siete cuentan con un reglamento en la materia.

LAS EMOCIONES Y EL GÉNERO.

Las emociones y el género son dos conceptos que guardan mucha relación: mujeres y hombres no percibimos, reaccionamos ni gestionamos igual nuestras emociones, a pesar de que, en realidad, son las mismas.

ESTEREOTIPOS DE GÉNERO EN NIÑOS Y NIÑAS.

Los estereotipos de género influyen en la vida de las personas, sobre todo de los niños y niñas, determinando que crezcan con una forma de pensar, hablar, relacionarse, etc. En general afectan o a su desarrollo.

GÉNERO Y LENGUAJE.

"La propuesta del lenguaje inclusivo es construir desde la diversidad que ya existe en el mundo, nombrarla", aseguró. De esa forma se estaría "visibilizando" la diversidad de género y sexual, y "estimulando la igualdad de oportunidades".

IGUALDAD DE DERECHOS ENTRE HOMBRES Y MUJERES

Que vivimos en un sistema patriarcal es algo obvio e indiscutible. Pero lo que algunas personas todavía no acaban de entender es que es necesario legislar y hacer política desde el punto de vista de la discriminación positiva. Y es que no es lo mismo la igualdad que la equidad.

GÉNERO Y MEDIOS DE COMUNICACIÓN.

La Plataforma de Acción pone luz en la ausencia de las mujeres de los medios, sobre todo en los cargos directivos. Además, pone en evidencia cómo los medios de comunicación siguen transmitiendo una imagen muy degradante de las mujeres. De hecho, en Beijing se dejó claro que las mujeres no son ni protagonistas ni sujetos de los medios, cuando se les representa, se hace con una mirada profundamente sexista.

DISCRIMINACIÓN POR RAZÓN DE SEXO.

Toda distinción, exclusión o restricción basada en el sexo que tenga por objeto o resultado menoscabar o anular el reconocimiento, goce o ejercicio por la mujer sobre la base de la igualdad del hombre y la mujer, de los derechos humanos y las libertades fundamentales en las esferas política, económica, social, cultural y civil o en cualquier otra esfera

PREVENCIÓN DE LA VIOLENCIA DE GÉNERO.

Para poder evitar la violencia de género es necesario fomentar e inculcar la educación de las relaciones de respeto, así como la igualdad de género, en edades tempranas. El trabajo con jóvenes es la mejor opción para conseguir un progreso rápido y sostenido

IMPORTANCIA DEL RESPETO EN LA SOCIEDAD.

El mundo de ahora requiere de que se tenga en cuenta el fortalecimiento del desarrollo humano y que sea palpable en la sociedad, países como Finlandia son ejemplo a nivel internacional no porque se llena de una cantidad de materias sino más bien porque se enseña para la vida.

ELIMINACIÓN DE ESTEREOTIPOS DE GÉNERO EN EL ÁMBITO ESCOLAR.

La desigualdad comienza desde la niñez y esto significa que podemos atacar desde el aula, siguiendo algunos patrones de conducta y cuidando de inculcar prejuicios e ideas preconcebidas en los infantes. Puede hablarse de forma crítica sobre los hábitos sexistas y lograr que los estudiantes hagan frente a las generaciones...

LITERATURA INFANTIL Y LIBROS DE TEXTO QUE INFLUYEN EN LA PERCEPCIÓN DEL GÉNERO.

En la infancia, a través de los cuentos y las historias que explican los familiares y maestros, más tarde, con los libros que pueden leer los jóvenes adquieren los comportamientos sociales y las normas de actitud que deben adoptar para ser integrados en el funcionamiento de la sociedad.